
你的大麻疯什么时候才离开你呢？ 

 

上个礼拜我们看了这个麻疯病，完全是一个罪的模型、罪的特性——就是麻

疯病。 

所以，我再讲一次，《利未记》第 11 章洁净与不洁净的环境，第 12 章出生

都要知道我们要得洁净的，受割礼。第 13 章讲到麻疯病——我们一生要跟罪打

仗的，这些罪的霉菌是时常是会侵蚀我们、侵犯我们、要腐烂我们，要繁衍、要

繁殖、要传染给我们的后代、我们周围的人，这是讲的非常的清楚。 

然后，第 14 章讲到关于麻疯病怎样得洁净的事？这个绝对不是用医生的方

法来医治，乃是耶稣基督——祭司长要检查、宣告洁净的事了。必定要借着献祭

再次的要得到洁净。 

《利未记》第 14章关于大麻疯病得洁净的很重要的信息。从 1-32节，我在

开始读《利 14:1-32》的时候，我的灵耳里面一直好像震动式的听到主的一句话，

就是《路加福音》4章所讲的，在先知以利沙时代，在以色列里面有很多的许多

的长大麻疯的，但唯有叙利亚人乃缦得洁净了。我们主耶稣讲这句话是在哪里讲

的？祂在自己长大的地方，在拿撒勒自己的家乡所讲的。我们主耶稣基督讲的《以

赛亚书》61章，有谦卑的人，贫穷的人，心里虚心的人，就必会得着我被膏的膏

油。这句话已经成就在你们身上的时候，讲这个好话的时候，拿撒勒人都是因耶

稣基督所讲的这句祝福的话、恩言，他们很高兴，也称赞耶稣基督。但我们主耶

稣基督知道，他们虽然是坐会堂里面、安息日他们做崇拜，但都是假的。所以，

有一句俗语说：医生啊，你自己医治你自己吧。这句话的意思，耶稣基督来了，

祂在加百农那里已经医治了很多的人。加利利、加百农，在这个地方是医治很多

人，被鬼附的人得释放，彼得的岳母也是从热病里得释放。很多这样的事情发生，

但耶稣基督的家乡是没有神迹出来。用属灵的例子来讲，我们若每天习惯性的读

经祷告，习惯性的做崇拜的人，身上是没有医治的，那个超自然的、医治的，全

人得医治的那个事情没有发生。 

所以，我们主耶稣基督就加了一句话说，没有先知在自己的家乡被人悦纳的。

所以，在自己的家乡，拿撒勒人是非常的生气，把耶稣基督撵出到城外面。在山

崖那个地方，推开他、要杀他的时候，耶稣基督走出他们中间。所以，何等的逼

迫圣经、何等的逼迫神、逼迫圣灵、逼迫耶稣基督，这些都是谁做的？是时常做

崇拜的人、时常在会堂里面的人、已经信主 20年、30年、50年的人，所以，一

个人没有来到尽头，我们的疾病是不能得医治的。 

乃缦将军他头一次来的时候，他以为以利沙先知，这个神人是给他按手，然

后，他就会得医治。以利沙是一个祭司长的角色，很重要的是乃缦将军七次在约



旦江河洗、脱衣服、洗澡，自己的皮肤病、长大麻疯的自己整个的一个光景……

也快要骨头腐烂掉了、要掉下来的光景，自己也看、给别人也看……进到约旦活

水，然后……出来，穿衣服，再休息一下……再进去，七次要反复洗。 

我们有没有做过真的是在约旦江河——这个活水，从主的真理、主耶稣基督

的宝血、圣灵而来的活水，真的洗过我们灵魂的深处吗？ 

在过去的传统教会里面，所谓更新会的那种教会里面，我看到很多死的、他

们是假的信仰。等到 1989 年冬天，我真的一个月不能唱诗歌的时候，圣灵真的

光照我的时候，光照我的灵魂深处的时候，我一个月不能唱诗歌。我是觉得在上

帝面前，我完蛋了，我从 7岁开始听福音，12岁开始去教会的一个青年人、一个

少年人，他整个的心，他的心是这么的假、这么假装！我真的是没有尊重上帝，

没有把祂当作上帝、没有！把人当做贵宾的话，人都是很喜欢的。但神是我们的

创造主，为我们付了代价，舍去了自己独生儿子的代价的神，为我预备了永远无

限祝福的神。所以，我们是不能把上帝当作贵宾的了！ 

但是，今天在教会里面，很多人是把上帝当作贵宾的，尊敬是有啊、敬拜是

有啊、十分之一也是有啊，侍奉也有啊！其实在这样的人，他的心灵深处——有

没有很清楚的告诉你？你重生的良心有没有告诉你？你心灵真的有平安吗？你

真的得洁净了吗？这是为什么每天、每天我们所遇到的那么多的一个矛盾，甚至

有些东西连世界的人、埃及人也不会那样的，但是，所谓这圣徒的家庭、圣徒的

人际关系中间，全部一个一个有问题，全部都常常腐烂掉的——那个信仰生命、

信仰生活的样子。 

所以，各位，这个礼拜真的要恢复平安！真的要恢复自由！真的要恢复上帝

的圣洁！——我们才能够得自由的！好像今天的经文里面，有一只鸟释放在天空

里面一样，叫它自由地飞上去。信仰是这个来的。 

我们的信仰，真的遇见全能上帝的人，他的悔改是怎样的悔改？所以，我读

这段经文的时候，我一直想起来以色列人，这当代社会的教会里面很多人的时候，

叫我想起上帝透过麻疯病得洁净的律例，就告诉我们——为什么我们的罪、我们

受惩罚的事，那些很多的矛盾，叫我们不安、惧怕、忧虑的、不平安、不自由的，

为什么总是不离开我的心灵？为什么总是不离开我的家？为什么总是不离开我

的关系里面？这个方面我得到主给我感动的时候，我心灵里面是非常的甘甜。因

为我知道我需要多一点的得洁净，那有些隐藏的，我不承认神的、我不承认主的

那个地方，我的生命还没有恢复的“主人”的那个地方，求主光照我、医治我！ 

节选自 2021 年 4 月 18 日主日信息：透过麻疯洁净礼，探索人不能脱离罪和惩

罚的原因 (利未记与我-16) 

 


